

17 de mayo de 2010

Comunicado número: 0510/006/BP

Constata Subcomité de las Naciones Unidas que la situación de los adolescentes privados de la libertad en el Estado de Nuevo León es cruel, inhumana y degradante

Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos, A.C. manifiesta su más serio rechazo a las indignantes condiciones de detención que existen en el Estado de Nuevo León. El Subcomité para la Prevención de la Tortura, órgano de las Naciones Unidas, visitó nuestro país en 2008 y emitió un informe que fue hecho público en días pasados; en él deplora las condiciones de detención que imperan en nuestra entidad, especialmente en el Centro de Internamiento y Adaptación de Adolescentes Infractores del Estado de Nuevo León.

Fue en ese centro en que el Subcomité quedó más negativamente impresionado, los miembros de la delegación indicaron que "sólo pueden calificar el trato que los menores recibían en dicho centro como cruel, inhumano o degradante". El organismo internacional constató que los menores se encuentran encerrados en especies de jaulas y que carecen de las condiciones mínimas para una subsistencia digna, viviendo una existencia de carencias y temores, sin programas o actividades necesarios para su desarrollo y en condiciones materiales indignantes.

El Subcomité escribió en su informe "La delegación desea expresar su preocupación sobre las condiciones en que se encontraban los menores privados de libertad en ese centro en el momento en que lo visitó y constató condiciones de trato cruel, inhumano y degradante. Los miembros observaron cómo ese centro de internamiento de menores es la antítesis de lo que la reforma constitucional en la materia pretendía"

El Subcomité consideró tan graves las violaciones a los derechos humanos en ese centro que recomendó encarecidamente al Estado que realice una reestructuración urgente de la institución —en la que la administración y las condiciones del centro deben ser cambiadas drástica y completamente— o en caso contrario que cierre la institución.

CADHAC demanda a las autoridades estatales que intervengan inmediatamente en el centro y pongan fin al sinnúmero de abusos allí cometidos, cambien completamente la administración del mismo y lo reacondicionen para que pueda albergar a los adolescentes privados de su libertad. Asimismo, esta organización demanda que las autoridades responsables del sistema de justicia para adolescentes asuman su responsabilidad y rindan cuentas claras y precisas a la sociedad.

Ciudadanos en Apoyo a los Derechos Humanos, A.C., es una organización no gubernamental, apartidista y sin fines de lucro, que desde su fundación en 1993 se dedica a la promoción y defensa integral de los derechos humanos.